

VAULX-EN-VELIN Reportage

# Au camp du Mas du Taureau, 120 exilés et beaucoup de solidarité

**120 personnes vivent dans des abris de fortune au camp du Mas du Taureau. Parmi elles, 23 enfants et 5 bébés. Les familles sont aidées par les associations qui distribuent de quoi survivre, chaque jeudi.**

Jour férié ou pas, le jeudi, c'est distribution alimentaire au camp du Mas pour les associations Bara'Ka, Vaulx Solidarité Saint-Thomas (VSST) et la Croix-Rouge Française. En ce mois de Ramadan, ils ont été rejoints, ce 21 mai, par l'association de la mosquée Okhba toute proche. Les dons des associations sont essentiels pour les réfugiés car beaucoup attendent encore l'allocation de demandeur d'asile.

**Le seul point d'eau du camp est à 250 m**

Depuis le début de l'épidémie, la Croix-Rouge dont le projet était traditionnellement tourné vers l'urgence sanitaire, vient en appui des associations sur le plan alimentaire et pense maintenir sa présence après la crise du Covid-19 pour une veille sociale. De leur côté, VSST et Bara'Ka présents de-



En ce jeudi de l'Ascension, les prêtres catholiques entourent l'imam de la mosquée Okhba, dont l'association s'est jointe à la distribution de denrées alimentaires. Photo Progrès/M. D.

puis le début de cette installation, fonctionnent uniquement grâce aux dons des paroissiens de l'église Saint-Thomas\*. On compte toujours 120 personnes dans ces abris de fortune (dont 5 bébés, et 23 enfants). Chaque semaine, ils reçoivent des paniers garnis (fruits, légumes, conserves, lait, huile, sucre, café, thé, etc.) pour tenir une semaine. La distribution se fait dans le respect des gestes

barrières, mais il n'y a qu'un seul point d'eau, à 250 m du camp.

**De notre correspondante locale Monique DESGOUTTES**

\*Dons en espèce ou par chèque à adresser à VSST, 3, rue Driss-Benzekri avec la mention "épicerie-squat". Pour les dons en nature, appeler le 06 98 12 70 14. Besoin de sucre, riz, produits d'hygiène.

« On n'est pas là pour l'Eldorado, mais pour fuir la guerre »



Ahmed Daoud, Bahjet Karakand et Salah Chikhani ont quitté Damas pour fuir la guerre. Photo Progrès/Monique DESGOUTTES ROUBY

Parmi les 120 personnes qui habitent le camp de fortune du Mas du Taureau depuis l'été dernier, Ahmed Daoud, Bahjet Karakand et Salah Chikhani sont inquiets. Certains n'ont pas encore perçu l'aide aux réfugiés et se demandent si l'élan de solidarité continuera après la fin du Ramadan. La plupart d'entre eux viennent de Syrie ou d'Irak. Au pays, ils étaient prothésiste dentaire, menuisier ou agriculteur. Ils expliquent : « On avait tous un métier. On n'est pas venu chercher l'Eldorado mais pour fuir la guerre ! On voudrait travailler afin de nourrir nos familles, mais sans papiers, on n'a pas le droit. »

VAULX-EN-VELIN

**Entre Rize et canal, les jardins ouvriers s'épanouissent**



Lydia, Alain, Maurice et Yves, prêts à planter tomates, aubergines, fleurs et herbes aromatiques. Photo Progrès/M. D.-R.

Dans les 86 parcelles entre la Rize et la digue du canal, les jardiniers sont heureux de la liberté retrouvée. Avec une heure par jour en début de confinement puis l'autorisation officielle d'exploiter depuis un mois, ils ont pu arroser et entretenir les terrains pendant la sécheresse. Ils ne sont pas tous de retour mais, à présent ça repart doucement dans un environnement exceptionnellement exubérant : « On n'a jamais vu autant de coccinelles ! », se réjouit Lydia qui leur fait confiance pour éradiquer les pucerons. Dans le parfum des roses, les fraises, fèves et artichauts se laissent cueillir.

VÉNISSIEUX Football

**Mehdi Gana, vice-président et trésorier de Vénissieux FC, quitte le club**

La surprise a été grande à l'annonce, en ce début de semaine, du départ de Mehdi Gana, actuel vice-président et trésorier de Vénissieux FC. Cet ex-joueur de l'équipe fanion de l'ASM est, avec Jean-Pierre Chaix, actuel président du VFC, un des éléments moteurs de la fusion entre l'AS Minguettes et l'US Vénissieux Football.

**Une aventure «difficile mais passionnante»**

« Durant ces 6 ans à un poste de dirigeant, l'aventure à vos côtés a été difficile mais passionnante, explique Mehdi Gana. Cependant, il est l'heure pour moi de couper le cordon. Je reste



Mehdi Gana quitte le club après six ans à un poste de dirigeant. Photo Progrès/Carlos SOTO

très fier du chemin parcouru car grâce à vous, nous avons pu relever des défis qui semblaient perdus d'avance. Sans votre aide, nous n'aurions jamais pu rêver et construire le Vénissieux Football Club d'au-

jourd'hui, avec des équipes au plus haut niveau régional et les plus hauts niveaux de labels FFF », conclut le trentenaire, responsable de développement chez Engie Solutions.

« C'était un arrêt programmé, commente le président Jean-Pierre Chaix. Mehdi est une personne de grande qualité que j'estime beaucoup. Il m'a fait comprendre qu'il pensait avoir donné le maximum et qu'il était pour lui temps de passer à autre chose. C'est une grande perte pour le club où j'espère le revoir un jour. »

Mehdi Gana sera remplacé au poste de trésorier par le trésorier adjoint, Bilal Hamchaoui.